

BICC newsletter 06/04 (June 2004)/
BICC Newsletter 06/04 (Juni 2004)

EVENTS / AKTIVITÄTEN

Presentation of 'Conversion Survey 2004' at SIPRI, Stockholm (23 July 2004)/
Vorstellung des 'Conversion Survey 2004' bei SIPRI, Stockholm (23. Juli 2004)

Peter Croll will visit the Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI) on 23 July in order to talk with the director, Alyson Bailes, and the staff about further opportunities of cooperation. Peter Croll will use this occasion to present BICC's yearbook 'Conversion Survey 2004' to the public in Stockholm.

Information:

croll@bicc.de

<http://www.bicc.de/publications/survey/2004/content.html>

Meeting of BICC's Board of Trustees, Bonn (20 July 2004)/
Gesellschafterversammlung des BICC, Bonn (20. Juli 2004)

On 20 July BICC's Board of Trustees will meet.

Information:

croll@bicc.de

Topical discussion "Cyprus: What kind of security is necessary for reunification?", Bonn (July 2004)/

Fachgespräch „Zypern: Welche Sicherheit ist für eine Wiedervereinigung nötig?“, Bonn (Juli 2004)

In Kooperation mit der Europäischen Kommission (Vertretung Bonn) plant das BICC ein Fachgespräch zum Thema "Zypern: Welche Sicherheit ist für eine Wiedervereinigung nötig? Wege aus der Sackgasse und die Rolle der internationalen Gemeinschaft". Es referieren Jerry Sommer, Politologe und Journalist, und ein Vertreter der EU-Kommission Brüssel (angefragt).

Ort: EU-Kommission Bonn, Bertha-von-Suttner-Platz 2-4, 53111 Bonn,

Datum wird noch bekanntgegeben; 14.00 Uhr.

Information:

pr@bicc.de

Conference "Banguela Large Marine Ecosystem", Johannesburg (8-9 July 2004)/
Konferenz „Banguela Large Marine Ecosystem“, Johannesburg (8.-9. Juli 2004)

On 8 and 9 July, Peter Croll will assist the strategic planning workshop for Banguela Large Marine Ecosystem- BCLME - in Johannesburg in his capacity as facilitator and mediator. Focus of this workshop will be the training and capacity needs assessment for BCLME, a GEF and UNOPS assisted transboundary project on natural resources in three countries of southern Africa (South Africa, Namibia and Angola). The Banguela Current Large Marine Ecosystem (BCLME) Programme is a multinational cross- sectoral initiative by Angola, Namibia and South Africa to manage the living marine resources of the Benguela Current LME in an integrated and sustainable manner and to protect the marine environment. It is funded by the Global Environment Facility (GEF) under its International Waters portfolio and is implemented by the United Nations Development Programme (UNDP) with United Nations Office of Programme Services (UNOPS) as an executing agency. The three member countries provide further financial and in-kind contributions.

Information:.

croll@bicc.de

<http://www.bclme.org/>

Panel discussion "Civil society and the military: Opportunities for and limitations of cooperation: Kosovo, an example ", Bonn (7 July 2004)/
Podiumsdiskussion „Zivilgesellschaft und Militär: Möglichkeiten und Grenzen der Zusammenarbeit am Beispiel des Kosovo“, Bonn (7. Juli 2004)

Das forum ZFD (Ziviler Friedensdienst) e.V. veranstaltet in Zusammenarbeit mit dem CIC (Center for International Cooperation) Bonn und dem BICC eine Podiumsdiskussion zum Thema „Zivilgesellschaft und Militär: Möglichkeiten und Grenzen der Zusammenarbeit am Beispiel des Kosovo“. Als Podiumsgäste diskutieren Staatssekretär Erich Stather (BMZ), Neidhart Höfer-Wissing (angefragt, Ständige Vertretung Deutschlands bei den VN, Genf), Fadil Gashi (angefragt, Journalist und Vertreter der Zivilgesellschaft aus dem Kosovo) sowie die Friedensfachkraft des forum ZFD Silke Maier-Witt. Andreas Heinemann-Grüder, BICC, wird das Gespräch moderieren.

Ort: S-Gangolf Event Center, Maximilianstr. 20, 53113 Bonn,

Datum: 7. Juli 2004, 18.00 Uhr

Information:

pr@bicc.de

Science night/ Open House of the Town Hall, Bonn (2/3 July 2004)

Wissenschaftsnacht / Tag des Offenen Rathauses, Bonn (2. / 3. Juli 2004)

Im Rahmen der „Partnerschaft für Entwicklung und Frieden“ mit der Stadt Bonn 2004 stellt sich das BICC im Rahmen der Wissenschaftsnacht am 2. Juli und am Tag des Offenen Rathauses am 3. Juli in den Räumen des Alten Rathauses der Stadt Bonn vor. Neben Infoständen sind die Informationsausstellungen „Kleinwaffen – Eine weltweite Bedrohung“ und „10 Jahre Konversion in NRW“ zu sehen.

Information:

pr@bicc.de

<http://www.bonn.de>

Presentation of research results, Community Schortens (1 July 2004)/

Präsentation von Rechercheergebnissen, Schortens (1. Juli 2004)

Am 1. Juli präsentiert Renée Ernst gemeinsam mit der Firma Econ Consult im Rahmen eines Treffens mit relevanten Entscheidungsträgern der Gemeinde Schortens die Ergebnisse eines Rechercheauftrags zur Beratung der Gemeinde hinsichtlich der zivilen Mitnutzung der Konversionsfläche des Jagdbombergeschwaders 38 „Friesland“.

Information:

ernst@bicc.de

Workshop on "Gender and Peacebuilding", Bremen (30 June 2004)/

Workshop zum Thema „Gender und Peacebuilding“, Bremen (30. Juni 2004)

Am 30. Juni wird Renée Ernst einen Beitrag zum Thema der Umsetzung der Resolution 1325 bei einem Workshop zum Thema „Gender and Peacebuilding: Wie wird die UN-Resolution 1325 bei der Bundeswehr in Auslandseinsätzen umgesetzt“ halten. Die Veranstaltung findet im Böll-Kolleg der Universität in Bremen statt.

Information:

ernst@bicc.de

Congress "Friedensgutachten (Annual Peace Report) 2004: EU—Military and/or civilian power?", Arnoldshain (28–29 June 2004)/
Tagung „Friedensgutachten 2004: EU – Militär- und/oder Zivilmacht?", Arnoldshain (28.–29. Juni 2004

Vom 28. bis 29. Juni findet in der Evangelischen Akademie Arnoldshain (Martin-Niemöller-Haus) eine Tagung zum Friedensgutachten 2004 statt. Thema ist „EU-Militär - und/oder Zivilmacht?“ Einige Autoren des Friedensgutachten sind eingeladen zu ihren Artikeln zu sprechen. Vom BICC werden Herbert Wulf, Corinna Hauswedell, Andreas Heinemann-Grüder und Renée Ernst teilnehmen.

Information:
ernst@bicc.de

Open Houses, Bonn (27 June 2004)/
Tag der Offenen Tür, Bonn (27. Juni 2004)

Unter dem Motto „Bonn heute – Geschichte und Zukunft einer Stadt im Wandel“ findet am 27. Juni von 10 bis 17 Uhr in verschiedenen Bonner Institutionen ein Tag der Offenen Tür statt. Der Tag der Offenen Tür ist Bestandteil einer Veranstaltungsreihe anlässlich des letzten Jahres des Bonn-Berlin-Ausgleiches. Das BICC beteiligt sich mit einem Infostand im IKBB, Görresstraße 15, Bonn.

Information:
pr@bicc.de
Bonninformation@bonn.de

Annual Conference on Economics and Security, Bristol (24-26 June 2004)/
Jahreskonferenz Wirtschaft und Sicherheit, Bristol (24.-26- Juni 2004)

Michael Brzoska has been invited to give the public lecture on the occasions of the eighth Annual International Conference on Economics and Security, which will take place in Bristol, UK, from 24-26 June. He will speak on "How rational are decisions on defence?".

Information:
mb@bicc.de
<http://carecon.org.uk/Conferences/Conf2004/CONF2004.html>

Conference "Forum Global Questions", Bonn (24–25 June 2004)/
Konferenz „Forum Globale Fragen“, Bonn (24.–25. Juni 2004)

The German Foreign Office is organizing its 10th "Forum Global Questions" (Forum Globale Fragen) at the Wasserwerk in Bonn on 24–25 June. The theme is the relation between security and development. BICC is co-organizer with the German Ministry for Economic Cooperation and Development (BMZ) and the German Technical Cooperation (GTZ), and is responsible for one of four panels, directed at the issue of non-state actors in conflict and post-conflict situations. Peter Croll will moderate the panel "Swords and ploughshares? On the (new) determination of the relationship between development assistance and military action" and Herbert Wulf, former director of BICC, will act as a panelist in the panel "Economic actors in violent conflicts – dangers and chances for peace and security."

Information:
http://www.bicc.de/events/10_globfor/content.html
mb@bicc.de

Training course of the German Foreign Office, Bonn (21 June 2004)/
Lehrgang des Auswärtigen Amtes, Bonn (21. Juni 2004)

On 21. June Peter Croll will speak about "Pro-active Conversion—Disarmament, Demobilization and Reintegration" within the framework of a training course of the German Foreign Office for younger diplomats from Afghanistan.

Information:
croll@bicc.de

Presentation of 'Conversion Survey 2004', Geneva (17 June 2004)/
Vorstellung des 'Conversion Survey 2004', Genf (17. Juni 2004)

A presentation of the 'Conversion Survey 2004' in Geneva was scheduled for 17 June at the Palais des Nations, at the invitation of the Geneva Forum. Michael Brzoska presented main results, introduced by the German Ambassador to the Conference on Disarmament, Botschafter Heinsberg.

Information:

mb@bicc.de

<http://www.bicc.de/publications/survey/2004/content.html>

Meeting of the steering committee of the Platform for Civil Conflict Prevention, Bonn (15-16 June 2004)/

Treffen des Initiativkreises der Plattform Zivile Konfliktbearbeitung, Bonn (15.-16. Juni 2004)

Das konstituierende Treffen des neu gewählten Initiativkreises der Plattform Zivile Konfliktbearbeitung fand vom 15.-16. Juni im BICC statt. Dabei wurden Jörg Calliess und Renée Ernst als neuer Sprecher und neue Sprecherin des Initiativkreises gewählt.

Information:

ernst@bicc.de

Launch of Friedensgutachten 2004 (Annual Peace Report), Berlin (15 June 2004)/

Vorstellung des Friedensgutachten 2004, Berlin (15. Juni 2004)

Am 15. Juni wurde das Friedensgutachten 2004, Jahrbuch der fünf führenden deutschen Friedensforschungsinstitute, im Rahmen einer Bundespressekonferenz der Öffentlichkeit vorgestellt. Es nahmen daran teil die Herausgeber des Friedensgutachtens, Dr. Christoph Weller (Institut für Entwicklung und Frieden, Duisburg), Dr. Ulrich Ratsch (Forschungsstätte der Evangelischen Studiengemeinschaft, Heidelberg), Dr. Reinhard Mutz (Institut für Friedensforschung und Sicherheitspolitik an der Universität Hamburg) und Dr. Bruno Schoch (Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung, Frankfurt) und Dr. Corinna Hauswedell (BICC).

Information:

ch@bicc.de

Study day "Trust the state—Or act yourself?", Bonn (14 June 2004)/

Studientag „Dem Staat vertrauen – oder es selbst in die Hand nehmen?“, Bonn (14. Juni 2004)/

Am 14. Juni 2004 fand im BICC ein Studientag der Arbeitsstelle Friedensforschung Bonn (AFB) und des BICC im Auftrag der Plattform Zivile Konfliktbearbeitung statt. Das Thema der Veranstaltung lautete „Dem Staat vertrauen – oder es selbst in die Hand nehmen? Rüstungskontrolle und Vertragsregime: Kritische Rückfragen an ihre Relevanz“.

Information:

mb@bicc.de

Training Seminar "Bridging the Gap between Accountability and Security", Norwich (8-9 June 2004)/

Seminar „Transparenz in der gemeinsamen Außen- und Sicherheitspolitik der EU“, Norwich (8.-9. Juni 2004)

On 8 and 9 June Joakim Kreutz and Georgi Penchev participated in the Research Training Seminar "Bridging the Gap between Accountability and Security". This final RTN Training seminar was organized by the University of East Anglia (UEA)—one of the members of the ESDP-democracy network. The event was designed to give opportunity to young researchers to present their work. The seminar was divided on four public speaking and presentation skills training panels. Joakim Kreutz and Georgi Penchev gave presentations on "Democratic Controls".

The next event for the ESDP project will be the ESDP-democracy RTN Project Directors' Meeting in London on 1 July.

Information:

kreutz@bicc.de

penchev@bicc.de

Women's World Congress, Hamburg (8–9 June 2004)/

Women's World Congress, Hamburg (8.–9. Juni 2004)

Renée Ernst hielt auf dem Panel „Beteiligung von Frauen zur Friedensstiftung und Konfliktverhütung“ des diesjährigen Women's World Congress, der unter dem Motto „Gemeinsam - Frauen für eine bessere Welt“ vom 8.–9. Juni 2004 in Hamburg stattfand, einen Beitrag zum Thema „Gender und Kleinwaffen“.

Information:

<http://www.womensworldcongress.org>

ernst@bicc.de

Annual meeting of German protestant military chaplains, Bonn (8 June 2004)/

Jahrestagung der deutschen evangelischen Militärggeistlichen, Bonn (8. Juni 2004)

On 8 June, Wolf-Christian Paes delivered the keynote speech on "new wars" at the annual meeting of German protestant military chaplains in Bonn.

Information:

paes@bicc.de

Presentation of 'Conversion Survey 2004' at NUPI, Oslo (7 June 2004)/

Vorstellung des 'Conversion Survey 2004' bei NUPI, Oslo (7. Juni 2004)

On 7 June Peter Croll presented BICC's yearbook 'Conversion Survey 2004' to the Norwegian public at the premises of NUPI (Norwegian Institute of International Affairs) in Oslo. He also had intensive talks with NUPI's director Dr Sverre Lodgaard and staff members. Furthermore Peter Croll met Kristian Berg Harpviken, who is Programme Leader of the Department Conflict Resolution and Peacebuilding (CRPB) at the International Peace Research Institute Oslo.

Information:

croll@bicc.de

<http://www.bicc.de/publications/survey/2004/content.html>

Journalists' seminar on "Germany and the United Nations", Berlin (7 June 2004)/

Journalistenseminar „Deutschland und die Vereinten Nationen“, Berlin (7. Juni 2004)

On 7 June Michael Brzoska gave a presentation on UN sanctions reform to a journalists' seminar organized by the German Association for the United Nations (DGVN) on the subject of "Germany and the United Nations" in Berlin.

Information:

mb@bicc.de

Association of Journalists shared information on BICC, Bonn (7 June 2004)/
Journalistenvereinigung informierte sich über BICC, Bonn (7. Juni 2004)

Auf Einladung der Bonner Journalistenvereinigung berichteten Susanne Heinke und Sami Faltas in der Reihe „Beiträge zum Neuen Bonn“ am 7. Juni im Presseclub über die Aktivitäten des BICC.

Information:
pr@bicc.de

Meeting on HIV/AIDS and Violence, Eschborn (7 June 2004)/
Treffen zu HIV/AIDS und Gewalt, Eschborn (7. Juni 2004)

Renée Ernst gave a presentation on "HIV/AIDS, Security and Violence and the Special Role of the Armed Forces" at the meeting on HIV/AIDS and Violence organized by the GTZ BACKUP Initiative on 7 June 2004 at the GTZ in Eschborn. Besides information sharing, the meeting aimed at introducing the HIV/AIDS as a crosscutting issue within the GTZ and the identification of potential partnerships. It was agreed to further collaborate with BICC in the field of HIV/AIDS and security.

Information:
ernst@bicc.de

Expert workshop on "Energy Security", Bonn (3 June 2004)/
Expertenworkshop „Energiesicherheit“, Bonn (3. Juni 2004)

Within the framework of the large international conference "renewables 2004", which took place in Bonn from 1–4 June 2004, an expert workshop on "Energy Security" was held at BICC on 3 June.

Information:
<http://www.renewables2004.de>
pr@bicc.de
mb@bicc.de

Launch 'Conversion Survey 2004, Bonn (28 May 2004)/
Vorstellung des 'Conversion Survey 2004', Bonn (28. Mai 2004)

On 28 May BICC launched its yearbook 'Conversion Survey 2004' at a national press conference in the Federal Press Office in Bonn.

Information:
pr@bicc.de
<http://www.bicc.de/publications/survey/2004/content.html>

Intensified cooperation with FIP, Bonn (28 May 2004)/
Vertiefung der Zusammenarbeit mit FIP, Bonn (28. Mai 2004)

Herr Sergio Jaramillo, neuer Direktor der Fundación Ideas para la Paz (FIP) aus Bogotá, Kolumbien, besuchte am 28. Mai das BICC, um die bereits im letzten Jahr begonnene und mit einem 'Letter of Intent' dokumentierte Zusammenarbeit weiterzuführen. Angestrebt wird ein Seminar in Bogota, ein gemeinsames Fellowship Programm und eine gemeinsame Publikation sowie langfristig auch ein gemeinsames Projekt.

Information:
croll@bicc.de
<http://www.ideaspaz.org>

Workshop on the German action plan on "Conflict prevention, conflict resolution and post-conflict reconstruction", Berlin (26 May 2004)/
Workshop zum Aktionsplan „Zivile Krisenprävention, Konfliktlösung und Friedenskonsolidierung“, Berlin (26. Mai 2004)

Michael Brzoska participated in a workshop organized by the Federal Ministry for Economic Cooperation and Development on 26 May in Berlin to discuss the recently adopted German action plan on conflict prevention, conflict resolution and post- conflict reconstruction

Information:

mb@bicc.de

http://www.bmz.de/presse/gemeinsame_pressemitteilungen/aktionsplan.pdf

Seminar "Military-Political Security Issues and Possibilities for Regional Cooperation in SEE", Zagreb (26 May 2004)/

Seminar „Militärisch-politische Sicherheitsfragen und Möglichkeiten der regionalen Kooperation in Südosteuropa“, Zagreb (26. Mai 2004)

On 26. Mai, Peter Croll gave a lecture on the work of BICC and its fields of activity at the seminar "Military-Political Security Issues and Possibilities for Regional Cooperation in SEE" of the Regional Arms Control Verification and Implementation Assistance Center (RACVIAC) in Zagreb, Croatia.

Information:

croll@bicc.de

Advisory Board Meeting of BICC, Bonn (25 May 2004)/

Aufsichtsratsitzung des BICC, Bonn (25. Mai 2004)

On 25 May the Advisory Board Meeting of BICC took place.

Information:

croll@bicc.de

Visit of South Korean Parliamentarians at BICC, Bonn (19 May 2004)/

Besuch einer parlamentarischen Delegation aus Südkorea beim BICC, Bonn (19. mai 2004)

Am 19. Mai besuchte eine parlamentarische Delegation der Republik Südkorea das BICC um sich mit Peter Croll und Michael Brzoka über Aufgaben, Tätigkeiten und Organisation des BICC zu informieren. Ergebnis ist eine mögliche Kooperation.

Information:

croll@bicc.de

mb@bicc.de

Visit of South Korean delegation at BICC, Bonn (17 May 2004)/

Besuch einer südkoreanischen Delegation beim BICC, Bonn (17. Mai 2004)/

Am 17. Mai besuchte eine Delegation des südkoreanischen „Research Institute for International Affairs (RIIA)“, das vom Außen- und Bildungsministeriums der Republik Südkorea unterstützt wird, das BICC. Themen der Besprechung mit Peter Croll und Michael Brzoska waren internationale Abrüstungsfragen und Methoden der vertrauensbildenden Maßnahmen.

Information:

croll@bicc.de

mb@bicc.de

Panel discussion on "Security Policy and Development Cooperation", Bad Honnef (14 May 2004)/
Podiumsdiskussion zum Thema „Sicherheitspolitik und Entwicklungszusammenarbeit“, Bad Honnef (14. Mai 2004)

Willem Jaspers and Tobias Pietz attended a panel discussion of Capacity Building International (organized by InWEnt) on "Security Policy and Development Cooperation" on 14 May in Bad Honnef, which was part of a training course for development workers.

Information:
pietz@bicc.de
jaspers@bicc.de

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN:

Bonn International Center for Conversion (BICC), Conversion Survey 2004 - Global Disarmament, Demilitarization and Demobilization
<http://www.bicc.de/publications/survey/2004/content.html>

Friedensgutachten 2004
<http://www.bicc.de/friedensgutachten/2004/content.html>

BICC bulletin No. 31, May 2004
<http://www.bicc.de/publications/bulletin/bulletin31.pdf>

e.velop. Das Entwicklungsmagazin der Bundesregierung, Nr. 20, 5/2004
10 Jahre BICC: Konflikte lösen – vorbeugend beraten.
http://www.bundesregierung.de/Publikationen-Fotos/Online-Publikationen/E-Magazine-11666.658024/emagazine_entw/e.velop-Nr.-20-05-2004-|-Erneu.htm?link=bpa_zum_ezine

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN:

BICC Yearbook 2004: A shift in priorities threatens human security
http://www.bicc.de/publications/survey/2004/press_release_survey2004.html

BICC-Jahrbuch 2004: Verschiebung der Prioritäten bedroht die menschliche Sicherheit
http://www.bicc.de/publications/survey/2004/presseerklaerung_survey2004.html

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>). To unsubscribe, send an e-mail to newsletter@bicc.de (Subj: unsubscribe).

Yours
Katharina Moraht
Susanne Heinke
(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an newsletter@bicc.de (Betr: Abbestellung).

Katharina Moraht
Susanne Heinke
(BICC PR-Team)